

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion de este periódico, calle de San Juan número 37, pral., á donde se dirigirá la correspondencia y en la imprenta de la Sra. viuda de Villanueva y principales librerías.

EL HERALDO DE CASTILLA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Burgos un trimestre 2 pesetas 50 céntos. Fuera de la capital 3 pesetas.

Anuncios; á los suscritores, en la primera plana 10 céntos., en la cuarta 4. A los que no lo sean 15 céntos. en la primera y 5 en la cuarta. Papeletas de defuncion 4 pesetas.

PERIÓDICO DE INTERESES LOCALES, MORALES Y MATERIALES.

Único REPRESENTANTE
Y CORRESPONSAL EN PARÍS
para todas las capitales de

SE PUBLICA LOS MIÉRCOLES Y SÁBADOS.

Europa, Sr. D. V. CUENCA
CREUS, 12, Boulevard des
Italiens.

El Sr. G. Ferradas, médico-cirujano.

especialista en las enfermedades de las mujeres, de los niños y vías urinarias, se ha trasladado á la calle de la Sombrerera número 5, principal. Recibe consultas de una á tres y de seis á siete de la tarde.

Almacén de esteras y felpos por mayor y menor.

—En la antigua y acreditada esterera de la Plaza de Prim, 22, se ha recibido un completo surtido de esteras de esparto desde el precio de 2 rs. vara y cordoncillos tanto en esparto como en pita y adamascados: todo á precios sumamente económicos.

NOTA. En la misma esterera se encargan con esmero y equidad del arreglo y colocacion de toda clase de esteras y alfombras.

EL DIA DE ANIMAS.

Marchemos en silencio, guiados tan solamente por el doble funeral de las campanas; la antigua Iglesia ha cubierto su frente de negro crespon, centellean los cirios en el fondo, derramados con profusion sobre los negros paños de la tumba, y en el pavimento de la anchurosa nave, reposa el inmenso catafalco. Catafalco vacío y lleno aun mismo tiempo: lúgubre imagen de todas las muertes unidas en una sola muerte; pirámide donde cada cual tiene que poner una piedra; urna cineraria donde todos sucesivamente vamos á depositar nuestras lágrimas, nuestras plegarias, y nuestra vida un poco mas tarde; tal vez pronto, tal vez mañana—hoy mismo acaso!

Ayer se celebró la fiesta de Todos los Santos; festividad esplendente que une al cielo con la tierra; y hoy se celebra la funcion silenciosa y oscura que une la vida con la muerte. Flores ayer por doquiera, incienso, regocijo y blancos paramentos y hoy negrura en todas partes, dolor, gemidos y cánticos plañideros; ayer el cielo estremecido nos enviaba sus ángeles y tiembla hoy la tierra y las tumbas, rechinan los ataúdes, se rasgan las mortajas para dejar salida á los muertos.... ¡y los vivos se estremecen! ¡Silencio! ¡Silencio!

¿Qué roce se percibe en aire vagoroso? ¿Qué gemido vibrador sale del fondo de la bóveda sombría? ¡Ah! No temais; orad, hermanos míos, orad, y no temais! ¿Habeis adivinado, habeis presentado esa invisible y misteriosa nube que pasa delante de vuestros ojos, y se acerca á las torres de filigrana de la antigua Catedral? ¿Habeis seguido con el pensamiento el impetuoso arranque de la campana que os llamaba hace un instante? ¿Habeis sentido penetrar los resonantes ecos en esa morada en que los delitos se espían, en ese calabozo de horror, de tinieblas y de arrepentimiento, y vibrar allí como un signo de salvacion, como la trompeta que ha de anunciar al mundo la resurreccion de la carne?

Y al son de tan divina melodía, ¿no habeis visto caer hechas pedazos las cadenas, y habirse rechinando las puertas de bronce del Purgatorio? ¿Habeis visto á la Esperanza, blandon apagado, estrella caída, la esperanza del perdón, subir á la negra bóveda, romper las tinieblas con un rayo luminoso, y mostrar al ánima cautiva este mundo en que vosotros orais por ella?

Orad si, el Señor hoy escucha propicio vuestras súplicas, aún es tiempo, la campana tañe todavia con triste acento, el hilo de vuestra existencia aún no ha sido cortado por la parca impia, y no llegueis con las vírgenes de la parábola sin óleo en vuestras antorchas. Orad que el tiempo vuela presuroso....

Mas ya la sonora campana exhaló su último suspiro.... Vedlas, vedlas allí, vedlas silenciosas con lágrimas en los ojos, ved esas pobres cautivas lanzadas por algun tiempo á esa cárcel espaiatoria. Acuden á la señal estas ánimas dolientes, vírgenes necias, que al llegar ante el esposo sin óleo en su lámpara, vieron las puertas del Señor cerradas por algun tiempo. Ya vienen; vedlas allí!

¡Arrodillaos y orad, hermanos míos, orad con mas fervor que nunca! Ya llegan, no para recoger y trasportar almas al seno de su Dios; llegan con la frente inclinada, con rostro compungido, siguiendo los pasos de su maestro; y como la espigadora va buscando la espiga olvida en el surca, así ellas van á recoger de aquí y de allí en las almas de la tierra recuerdos, lágrimas y oraciones.

¡Acordémonos de ellas, y lloremos, porque el recuerdo tiene la poderosa virtud de atraer el ángel de las misericordias al lado de esas infelices; porque una lágrima lava sus candidas vestiduras, cuya inocencia tan solo está manchada de faltas leves, y derrama una gota de óleo en las lámparas apagadas; porque la oracion llama por ellas á la puerta cerrada del convite y les hace tomar asiento en los festivos del Señor.

El dia de los difuntos no es dia de tristeza; de amargura, de desolacion y sentimiento; es el dia de la union y reconciliacion, es el banquete de familia compuesto para todos y en particular para el hijo pródigo; en ese dia llegan al tocarse la vida y la muerte y orando juntas se cobijan al abrigo de la mano poderosa de Dios.

No lloremos pues, y alegrémonos, madre, amigo, hermano y esposo, que habeis quedado aislados en este mundo por la muerte de vuestro ser querido; vuestro hijo, vuestro amigo, vuestra hermana, vuestra esposa vuelve con vosotros á vivir un solo dia; viene á des-

pedirse de vosotros, á deciros que os esperan.

La brisa fugaz, la campana silenciosa, los blandones que se apagan, todo en este dia os clama: ¡esperanza! Sin embargo es preciso orar, es preciso que cuando el sol se ponga, la pobre alma tenga un canastillo de oraciones para presentarlo al Señor en la ofrenda, para que con ella pueda pedir recompensa, un asiento en la casa de Dios; es menester que ese canastillo se trueque en una corona.

Entonces si, que llegará el dia de la union y de la esperanza; dia en que el fuerte preste su apoyo al débil, y el débil pida su amparo al fuerte; dia lanzado entre la vida y la muerte como el puente sobre el rio. La iglesia militante, la iglesia purgante y la iglesia triunfante descenderán, y abrazándose estrechamente llevadas unas en otras dirigiéndose al empíreo cielo.—V.

En la sesion celebrada por el Excelentísimo Ayuntamiento el viénes pasado se dió cuenta de unas solicitudes de de dos personas en demanda de que se les confriera interinamente el cargo de Archivero del municipio, denegándose las mencionadas peticiones. Segun nuestras noticias la Corporacion consultada sobre los extremos que ha de comprender la convocatoria y programa para la provision de la mencionada plaza, no se ha reunido aún en este año económico y lo hará uno de estos dias, aunque ignoramos si se tratará de este asunto entre los muchos que hay pendientes: si asi no lo hiciere y dado que las personas que la componen, sobre el despacho asuntos retrasados, tienen muchas ocupaciones; en honor á la brevedad sería conveniente que el municipio hiciese una nueva súplica pidiendo la revision de un proyecto ya formado en otra ocasion por la misma Junta, con motivo de una plaza idéntica en la Diputacion de Toledo: nosotros tenemos estos datos.

Se dió lectura del dictámen de la comision de Hacienda manifestando que ha estudiado la mocion del capitular Sr. Gallardo sobre que se acuerde la construccion de uno ó dos mercados cubiertos, destinando á cubrir los gastos del proyecto el producto que se obtenga de la realizacion de valores que en títulos tiene la Corporacion; así como el dictámen del ponente Sr. Dancausa en el que, aceptándose en principio el expresado pensamiento, se propone la conveniencia de estudiar la instalacion de mercados de granos, cuya necesidad es hoy indiscutible; pero que no puede entrar de lleno á proponer sobre el fondo por estar pendiente de resolucion una instancia de D. Amador Guilarte, en la que este solicita del Ayuntamiento la concesion y autorizacion necesarios

para construir por su cuenta dos mercados cubiertos dentro de determinadas condiciones, cuya instancia debe venir á su seno para proponer lo que á la comision de Hacienda compete. La Corporacion, despues de un detenido debate en el que tomaron parte diferentes señores Capitulares, acordó que quede este expediente de manifiesto en la Secretaría municipal para instruccion de los Sres. Concejales hasta la primera sesion.

Pasóse despues á la cuestion de toros, en la que se está en unos preliminares que por el momento nada resuelven y solo sirven para adquirir los datos necesarios para tomar una decision: parece que se desea saber el precio de una cuadrilla compuesta de un espada de primer orden acompañado de un segundo.

El Sr. Bessón manifestó la conveniencia de que en la época oportuna se destinen 25 trabajadores del colono á la limpieza de las calles de la poblacion; acordó la Corporacion que lo indicado por el Sr. Bessón se consigne por escrito é informe la comision de limpieza, que lo hará para la primera sesion.

El lunes no hubo sesion por ser dia festivo.

Uno de los medios mas poderosos y mas baratos de cuantos se conocen para el saneamiento de los lugares húmedos y pantanosos, es el de las plantaciones que, llevadas á cabo con el conocimiento debido, convierten en corto espacio de tiempo en lugares salubres á los que antes solo fueron constante fuente de miasmas y suelo enlodado continuamente.

Ciertas especies de árboles prosperan rápidamente en esta clase de terrenos y mediante la absorcion de la raiz, los restos de la vegetacion anual y la contencion de las materias que arrastra el viento, se logran resultados favorabilísimos y la formacion de una fértil capa vegetal, debida á una verdadera turbera, como con facilidad puede observarse en los mismos alrededores de nuestra capital.

Recordamos que no hace muchos años, al construirse los terraplenes, la línea férrea á partir desde la Estacion hácia las Huelgas, tenia por ambos lados prolongadas dobles lagunas que, merced á las abundantes plantaciones, han desaparecido casi totalmente. El árbol, además, reporta, entre otros mil beneficios, el de prestar abrigo á los lugares próximos á aquellos en que vegeta, sobre todo si se oponen al libre curso de aires dominantes en el parage á que se trata de beneficiar; mas hay que tener presente que para que en este asunto, como en todos, se marche con mayor acierto y se obtenga el resultado aperecido, debe procederse con estudio y conocimiento y tener en cuenta las condiciones locales para la eleccion de las especies arbóreas que han de emplearse

en la primera plantacion y en las ultimas y solo así se obtiene el resultado completo.

No es menos cierto que la limpieza de los cánceles y la oposicion de diques á las aguas corrientes desbordadas, contribuyen al completo saneamiento, sin que en los medios propuestos haya ninguno descabellado.

Por esto EL HERALDO, ageno á las campañas políticas por no ser órgano defensor de las ideas de una agrupacion determinada, lo cual le permite ver claro y no á través de vidrios coloreados con los que todo se vé de un matiz por múltiples que sean las tintas que se miren; por esto nosotros, que amantes de la formalidad carecemos de esa seccion amena llamada *gacetilla*; nosotros que, y dispéñesenos en gracia á nuestro buen propósito, procuramos tratar solo de los medios que creemos deben ponerse para fomentar el progreso de los intereses morales y materiales de la localidad; nosotros, que no tenemos otra mira sino la de contribuir la prosperidad del bien comun, hasta donde nuestro corto pero bien intencionado criterio nos sugiere; nosotros que, demorando á veces la práctica de nuestros asuntos particulares, nos molestamos para observar hasta el detalle los defectos de que la poblacion adolece, para proponer los medios de reparo, siempre con el respeto debido al particular y á la Corporacion; nosotros, repetimos, creemos procedente el que el Excmo. Ayuntamiento pueble nuevamente de árboles el paseo llamado de los Vadillos, porque juzgamos útil y conveniente la práctica de lo que propusimos en uno de los artículos recientemente publicados.

De la realizacion del proyecto ningun perjuicio moral ni material se irroga, que los vicios se atajan por la raiz y el que mal propósito tiene lugar desgraciadamente encuentra donde realizarle; de otro modo decrétese la tala de ambos Espolones y de la Isla y de la avenida de la Estacion y otros lugares.

No creemos que en este asunto se alegue aquello de que no es conveniente sembrar trigo por miedo á los gorriones, y si razones antes hubo para ordenar la corta en aquellos lugares, ni todas son de peso, ni las cosas estaban dispuestas del modo mas acertado y conveniente, ni se palpaban, como hoy, las consecuencias.

CORREO EXTRANJERO.

NOTICIAS DE ÚLTIMA HORA.

Sr. Director de EL HERALDO DE CASTILLA.

FRANCIA.

La aplicacion de los decretos relativos á las comunidades religiosas y la organizacion de los comités monárquicos y republicanos para preparar las elecciones municipales, son los asuntos que mas vivamente llaman la atencion en este país; este último parece que terminará por una empeñada lucha.

Las órdenes comunicadas á los prefectos, han tenido cumplimiento en la mayor parte de los departamentos de donde los monges han salido protestando que solo cedian á la violencia. En Marsella y otros puntos ha habido con este motivo verdaderos tumultos pero sin consecuencias que hayan comprometido la tranquilidad.

En París la aplicacion de dichos decretos no tendrá lugar hasta hoy si otra cosa no se dispone. En atencion á las fiestas se ha dado este plazo, durante el cual el gobierno ha recibido varias protestas. Los religiosos extranjeros han abandonado el territorio y los nacionales se han acogido á las casas de los particulares.

Las consecuencias de las inundaciones de Marsella parece que no han tenido, afortunadamente, las fatales consecuencias que se habian presumido. Continúan las lluvias.

INGLATERRA.

Los asuntos de la Colonia del Cabo, se complican, los basutos, pueblo aún mas salvaje que los zulús, han tenido algunos encuentros con las tropas inglesas, y los rebeldes no han sido castigados: cunde la insurreccion á las tribus Pondas, que se valen del asesinato como medio de asegurar sus triunfos.

La prensa anuncia los preparativos que existen entre los delegados montenegrinos y turcos para la entrega de Dulcigno.

RUSIA.

No puede formarse concepto exacto por lo que dice la prensa y el telégrafo referente á la enfermedad del Czar, pero se indica que no encierra gravedad alguna.—Ch.

SECCION DE NOTICIAS.

El General en jefe del ejército del Norte Sr. Quesada llegó anteanoche á esta capital, procedente de Palencia; en la tarde del mismo día llegaron de Victoria el General jefe de Estado Mayor de dicho ejército Sr. Sanchiz y el Coronel segundo jefe de Estado Mayor Señor Capdepon.

En nuestro número anterior rogamos al Excmo. Ayuntamiento á instancia de varias personas, que colocase un pasaje de piedras ó adoquines desde el puente de Bessón al paseo que conduce al ferro-carril, y el domingo ya estaban satisfechos nuestros deseos, pero de una manera muy original, pues en vez de piedra hicieron una senda de paja: tiene gracia la solucion, antes nos llenávamos de lodo y ahora de lodo y algo mas.

Ha sido declarado de reemplazo al Coronel Sr. Campana, Director de la Escuela Central de Tiro, al cual recientemente tuvimos el gusto de saludar en esta poblacion.

Ha fallecido en Santander el respetable decano de los demócratas españoles D. José María Orense, marqués de Albaida.

El temporal de aguas que aquí se advierte no es local, pues segun las noticias oficiales otro tanto sucede en Albacete, Avila, Barcelona, Cáceres, Castellon, Ciudad-Real, Coruña, Cuenca, Granada, Guadalajara, Huesca, Jaen, Leon, Lérida, Logroño, Madrid, Murcia, Orense, Oviedo, Palencia, Pontevedra, Salamanca, Santander, Segovia, Sevilla, Soria, Tarragona, Teruel, Valencia, Valladolid, Vitoria, Zamora y Zaragoza, es decir, de cuarenta y nueve, treinta y cuatro son las provincias que han disfrutado de la lluvia, siendo San Sebastian, Oviedo, Soria, Burgos y Salamanca, donde la temperatura es mas baja.

Hoy se reúne la Diputacion provincial é inmediatamente comenzará la discusion de actas, nombramiento de presidente, vice-presidente, secretarios y comisiones, y la formacion de teruas para el nombramiento de las personas que han de componer la comision permanente.

El domingo por la noche se trabó una reyerta en la calle de Santa Agueda, comenzando los contendientes á navajadas.

Ignoramos las consecuencias de esta cuestion.

Ha quedado sin efecto la traslacion á Vitoria del Sr. Ceballos, volviendo á ocupar su antiguo destino de Administrador de Correos de Logroño.

Ha visitado nuestra redaccion *El Mercantil Zaragozano*, diario de noticias que se publica en Zaragoza.

En la mañana del domingo ingresó en el Hospital de San Juan, un hombre herido efecto de un accidente que le dió en la calle.

Hemos recibido el número tres de la útil revista *La Moda Artística*, cuyo sumario es el siguiente:

Modas.—El camisero español.—Patrón cortado, camisa de vestir, por S. García Sanz.—Confeccion y planchado, por Adela A. de Hernando.—El fraude y sus consecuencias, por Francisco Guerrero García.—La profanacion en las artes, por C. Hernando de Pereda.—Suelos.—Publicaciones.—Anuncios.

El Ayuntamiento de la Merindad de Valdeporres, de esta provincia, en vista del estado satisfactorio de la instruccion en sus escuelas, ha concedido un premio de 100 pesetas á cada uno de los Maestros D. Faustino Perez y D. Juan Matías de la Serna.

Una comision del Ayuntamiento pasó ayer á saludar al General en Jefe Señor Quesada.

No sería difícil que adquiriera el Estado la finca de Vista-Alegre, propiedad del señor marqués de Salamanca, para instalar en ella el manicomio de Leganés.

En tal caso, el edificio que hoy ocupa este establecimiento se destinaria á hospital de incurables.

A pesar de la desapacible temperatura de la tarde de antes de ayer, vióse concurridísimo el Cementerio, que, segun costumbre, estaba adornado por todas partes con multitud de objetos que en tributo de cariño y piadoso recuerdo dedican en estos días las personas á quienes la muerte ha arrebatado á algun sér querido.

El emperador de Alemania ha enviado 10.000 marcos de gratificacion á los obreros que tomaron parte en la terminacion de la catedral de Colonia, habiendo correspondido 11 marcos á cada uno de los trabajadores.

La compañía dramática que con tanto acierto dirige el Sr. Catalina, ha tenido aceptacion y buena entrada en las dos primeras representaciones *La Escuela de las Coquetas* y *Sullivan*, y anoche puso en escena el *D. Juan Tenorio*, atendiendo exclusivamente á la costumbre en tal día.

Los señores Catalina, Parreño, Barta y Compte han sido justamente aplaudidos, como tambien la Señora Marin; el resto de la compañía es bastante igual y aceptable, aunque todavia no hemos tenido ocasion de conocer el personal que nos es nuevo para poder hablar de él sin hacerlo en términos generales.

Servicio de la plaza para el 2 de Noviembre de 1880.

Parada: el segundo Batallon del Regimiento infantería de Burgos.

Jefe de día el Coronel de Andalucía D. Eduardo Beaumon.

Imaginería, el Teniente Coronel del mismo D. Manuel Fuentes.

Hospital y provisiones, Cuenca, 8.º capitán.

Vigilancia, los cuerpos de esta guarnicion.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy.—Los innumerables mártires de Zaragoza.—Viendo Daciano que ni con amenazas, ni con suplicios, ni con ejecuciones podia apartar á los cristianos del culto del verdadero Dios, manda por medio de un edicto que todos los cristianos residentes en Zaragoza salgan de la ciudad, y al mismo tiempo ordena que un batallon de soldados armados se coloquen fuera de las puertas de la misma para ejecutar sus órdenes. Los cristianos, en virtud de aquel bando, abrazan el destierro, se reúnen todos y salen de la ciudad, y cuando estaban ya á cierta distancia de ella, son acometidos por los soldados que se hallaban emboscados, y sin piedad alguna les cargan y les acuchillan, haciendo una horrible carniceria, siendo tantas las víctimas que en esta ocasion fueron sacrificadas por seguir la ley de Jesucristo, que no pudiéndose apreciar el número cabal de ellas, se les llama innumerables.

CULTOS.—En la capilla de la Comunidad de Adoratrices continúa la Novena de las benditas ánimas del Purgatorio.

Día 5, Viernes.—La cofradía de San Andrés celebra en la parroquia de San Gil á las diez de la mañana la funcion solemne en sufragio de las almas de los fieles difuntos con Vigilia, Misa y Sermon que predicará el Capellan Castrense D. Salvador Cuadron y García.

Paris 30 de Octubre de 1880.

Exposicion Internacional de electricidad.—Congreso de electricistas.—El Comisario general. Las empresas industriales en Francia.—Alimentos y falsificaciones.—Velocidad de los señales eléctricos.—La vuelta al mundo en un segundo.—Sarah Bernard en América.—La situacion grave y los periódicos bufos.—No mas marcos.—El gran premio de la Union Central de Bellas Artes.—Victor Hugo, el asno y los asnos.—Continúan los dramas del amor.

El gobierno francés ha decretado una gran exposicion Internacional de electricidad que tendrá lugar en el palacio de los Campos Eliseos en el verano de 1881. La fecha de la apertura se ha fijado para el 1.º de Agosto; la de la clausura el 15 de Noviembre. A mediados del mes de Setiembre y coincidiendo con la Exposicion, se celebrará en el palacio del Trocadero un Congreso internacional de electricistas. El Comisario general nombrado por el gobierno, es el ilustrado ingeniero Mr. Gorge Berger, director que fué de las secciones extranjeras en la Exposicion Universal de 1878 y uno de los escritores que mas se distinguen hoy en Francia para el progreso de las artes decorativas y de las ciencias aplicadas á la industria.

El Comité de organizacion ha sido nombrado por el gobierno, á quien pertenece la iniciativa del concurso que va á patrocinar, confiando su ejecucion á una empresa particular. El fin de esta Exposicion y la manera de disponerla me trae á las mentes las muchas empresas que se realizan en Francia con el apoyo del gobierno y las pocas que se acometen sin su tutela.

Los teatros, los hipódromos, las misiones científicas, los grandes institutos de enseñanza superior, las escuelas especiales y prácticas, todo como los centenares de concursos anuales, necesita del apoyo moral y material del Estado.

Así se comprende comparado con otros países, que el servicio de los ferro-carriles sea tan deplorable como el estado de su material: que el telégrafo neumático de París, presente muchos defectos; que la telefonía tan generalizada en Inglaterra, Bélgica y Estados-Unidos encuentre aquí poca aceptación por el monopolio abusivo de una empresa única; que los aparatos de luz eléctrica iluminen tan solo las vias y edificios públicos; que las escuelas nocturnas sean subvencionadas cuando no son completamente oficiales; que mientras que á las empresas periodísticas se las agrava en su debut, con una cancion de cinco mil duros si quieren hablar de política y el arbitrio de las rifas de beneficencia y la industria fosforera y otras muchas explotaciones, sufren las consecuencias de un monopolio que enriquece el Estado pero que no ayuda gran cosa á los particulares. Así son muchas empresas en Francia y así se explotan las de mas importancia.

Por lucrativa empresa entienden algunos industriales el engañar al público con la adulteracion de alimentos y bebidas aun cuando para ello sea necesario hacer uso de sustancias tóxicas. A tal extremo ha llegado el abuso de estas adulteraciones que tanto afectan á la salud pública, que el prefecto de policía y el Ayuntamiento han dispuesto destinar una seccion de agentes investigadores y peritos para que se presenten en las fábricas y comercios de licores y sustancias crasas, sin previo aviso, único medio de descubrir el fraude y las falsificaciones. Algunas de estas se han comprobado en los laboratorios y en los tres días que lleva funcionando esta nueva comision

inspector, se han multado varios establecimientos de consideracion.

Entre los expendedores de leche por ejemplo, ha llegado la osadia á tal grado que ayer mismo se ha sorprendido *infraganti* un vendedor ambulante que se entretenia sin el menor temor de completar sus potes de leche con una adiccion de agua en una fuente pública, á cuenta del Ayuntamiento que paga el agua potable de la ciudad.

El eminente matemático Mr. Perrier, coronel de Estado Mayor francés, ha recogido algunas cifras interesantes para comprobar la velocidad de la electricidad en los hilos telegráficos aéreos que unen diversas estaciones; este resultado lo ha obtenido en el transcurso de las operaciones que ha verificado en Africa para determinar las longitudes, latitudes y azimuts terrestres.

El cambio reciproco de señales ha permitido calcular el retraso medio de la trasmision de una señal á lo largo de un conductor aéreo, entre las estaciones conjugadas dos á dos, por distancias comprendidas entre 414 kilómetros y 1.236 kilómetros; de este modo se ha llegado á apreciar la velocidad de propagacion de los señales eléctricos por segundo, que se aproxima á 40,000 kilómetros. Fácilmente se puede dar cuenta de esta velocidad notando que segun los cálculos de Mr. Perrier, un señal eléctrico puede recorrer la circunferencia de la tierra en el brevisimo espacio de un segundo.

Los periódicos que se consideran como mas serios y mas importantes por la habilidad con que explotan al público, anuncian hoy por un extenso telegrama de la persona interesada, haber llegado á Nueva-York sin la menor novedad..... ¿quién? nada de escuadra aliada, sino la afortunada Sarah Bernardt, como si digéramos el emperador de las Rusias..... bien que la entidad en cuestion haya movido en Francia mas ruido que muchos soberanos y haya arrancado al público mas aplausos que nunca obtendrán algunos diplomáticos. Pero en medio de todo, es risorio, es ridiculo, es verdaderamente bufo, que periódicos que afectan alguna gravedad, estampien en su primera página una carta telegráfica sobre el feliz arribo á un nuevo puerto de Piro, de un dios de escena.

Francia debe hallarse mas tranquila desde que la agitacion de la politica europea ha recibido la noticia en cuestion. Y en tanto el horizonte se empaña de puntos negros, medio mundo está preñado de lágrimas y otro medio mundo rie á carcajadas. ¡Pesadas bromas para los lúgubres vaticinios que se señalan!

En el Boulevard Sebastopol se ve la prueba de un invento sumamente curioso; se titula la *mano americana* y es como la mano humana de magnitud, de madera; se halla sobre una plancha de cristal transparente, completamente aislada, escribe y ejecuta todos los cálculos que se la proponen, automáticamente.

A consecuencia de los concursos de las escuelas de dibujo en el palacio de la Industria, la *Union Central* de Bellas Artes acaba de conceder su *Gran Premio* que consiste en ochocientos francos por el titulado *Premio de viaje* por

la razon de que el agraciado debe hacer un viage y á su regreso presentar al presidente de la *Union* algunos croquis, dibujos y una Memoria.

El eminente literato y popular poeta Victor Hugo, acaba de publicar un poema que titula *El asno*. Es una sátira llena de ingenio; una critica de todos los rucios que la historia, la novela y la fantasia han hecho célebres. Victor Hugo ha presentado la figura del pollino en todas sus desventajas, sus instintos y sus bondades. De este poema se desprende una similitud entre el papel que juega el asno en el mundo y el papel que desempeñan ciertas figuras humanas en la sociedad, sobrecargadas de penas y abrumadas por sinsabores, sufriendo todos los contratiempos y soportando todas las miserias de la vida.

En una casa muy conocida de Amiens se hallaba sirviendo una bonita muchacha que entabló facilmente relaciones con un mozo de café. De las relaciones resultó una union ilegítima, de esta union vino al mundo un ser inocente. Madre é hijo fueron abandonados por el padre y el amante.

Cuando este se disponia á contraer matrimonio, se presenta la desgraciada jóven amenazándole delante de su futura esposa; á la contestacion negativa que obtiene del novio, dispara contra él dos tiros de revolver ocasionándole algunas heridas ligeras.

La causa se ha visto el lunes 25. El veredicto del Jurado ha absuelto la acusada y el público ha acogido la sentencia con estrepitosos aplausos, amenazando la víctima y felicitando á la acusada.

V. CUENCA CREUS.

SECCION MERCANTIL.

Sr. Director de EL HERALDO DE CASTILLA.

Villarcayo 27 de Octubre.

Trigo bueno á 42 rs. fanega, entradas 200 fanegas. Id. rojo á 40, entradas 100 id. Id. á 41 id., entradas 100 id. Id. comun á 38, entradas 100 id. Maiz á 28 id. Centeno á 28 id. Cebada á 21 id. Yeros á 32 id. Lentejas á 70 id. Alubias 76 id. Garbanzos superiores 200 id. Id regulares 179 id. Habas á 42 rs. id. Muelas 60 id. Cerdos al destete á 100 rs. Id. de seis meses á 500 rs. Ovejas á 40 rs. Id. emparejadas 78. Carneros á 70 rs.

El temporal seco. Los precios con tendencia á la baja y muy pronunciada. Vendedores bastantes, pero sin compradores.

Melgar de Fernamental 1.º Noviembre.

Los precios de este mercado son los siguientes. Trigo candeal á 42 y medio rs. fane ga, id. barbilla á 40; cebada á 21; avena á 14 centeno á 29; garbanzos á 140; yeros á 28; trigo semental á 48; alubias superiores á 100. Harina de 1.º á 18 rs. arroba; id. 2.º á 17 id.; lanas á 56. Aceite á 54. Vino añejo 22 rs. cántara; vino nuevo á 9 rs. cántara; ovejas á 38 rs.; carneros á 68 id. corderos á 32 id.; cerdos de seis meses 80 rs.

Búrgos 28 de Octubre.

La sementera se ha comenzado á hacer en la mayor parte de los pueblos de la provincia, favorecida por un temporal apropiado.

Las lluvias á intervalos han permitido la práctica de las labores necesarias, no habiendo descendido la temperatura por término medio á undécimo.

Esto hace que, por ahora, el precio de los cereales permanezca estacionario y no haya tendencia á la subida, si una impensada exportacion no hace variar el giro del mercado.

Trigo mocho de 42 á 44 rs. fanega. Id. Alaga de 41 á 43 id. id. Cebada de 21 á 23 id. id. Centeno de 26 á 28 id. id. Avena de 13 1/2 á 14 id. id. Yeros de 32 á 33 id. id. Habas de 44 á 48 id. id. Aceite de 53 á 54 id. arroba. Vinagre de 22 á 24 id. cántara. Patatas de 20 á 22 cuartos arroba.

Harina de 1.º de 16 1/2 á 17 rs. arroba. Id. de 2.º de 15 1/2 á 16 id. id. Id. de 3.º de 13 1/2 á 14 id. id.

Haro 31 de Octubre.

Estamos en plena vendimia, y aunque de una manera positiva no podemos dar hoy el resultado de la cosecha, por lo cogido hasta la fecha se cree no será tan mediana como se suponía, en general, pues es cierto, como digimos en nuestra anterior revista, que habia de ser desigual, y así es en efecto; mientras muchos cosecheros quedan este año altamente castigados, en cambio á otros los rendimientos son satisfactorios, y sobre todo el fruto de calidad excelente. Si á esto además consideramos la estimacion que al presente tienen los mostos que están pagándose á 15 rs., todo hace esperar que el precio del vino este año será elevado, recompensando así á los cosecheros que cogen menos cantidad de vino que la que podian esperar.

La cosecha en general en la Rioja por los datos que hemos recogido, es buena, siendo

bastantes los pueblos cuyos rendimientos son mucho mayores que el año pasado en cantidad y calidad del fruto.

Hé aqui ahora las noticias que esta semana nos han trasmitido nuestros corresponsales.

San Vicente.—La cosecha es buena y de inmejorable calidad; se cojen de 80 á 90.000 cántaras mas que el año próximo pasado, que se aforaron 215.000.

Las existencias de vino que quedan se pagan de 17 á 22 rs., y lo superior á 24, y es posible que á estas horas se hayan vendido á este último precio 1.000 cántaras de D. Maria-no Gil.

Abalos, Rivas, Baños de Ebro y Pecina, la cosecha muy satisfactoria.

San Asensio.—Vino despachado en esta semana 11 cubas al precio de 16 y 17 reales, y 600 al de 18 rs. Solo quedan de existencias sobre 2.500 cántaras.

La recoleccion en este punto como digimos en nuestra anterior revista, superior en cantidad y calidad; no bajarán de 200.000 cántaras las recolectadas, esto es, el doble próximamente que el año pasado.

Parece que un comisionista francés ha ajustado ya al precio de 14 y medio rs. cuatro ó cinco cubas de las mas importantes de esta localidad.

Elciego.—Despachadas en esta semana 2.700 cántaras de vino comun al precio de 20 rs. la mayor parte, quedando de existencias de 700 á 800 cántaras.

El resultado de la cosecha ascenderá á 153.000 cántaras de excelente vino, ó sea 60.000 mas que el año pasado que recolectaron 98.000.

Se ha comprado en uva para destinarse á a elaboracion sistema Medoc pasadas de 40.000 arrosas, y en mosto tambien han comprado unas 1.500 cántaras al precio de 15 rs.

Labastida.—Vendidas 5.600 cántaras á 18 y 20 rs., quedando existencias próximamente la misma cantidad.

Cuzcurrita.—Continúa dando salida á los vinos claros á los precios que dimos en nuestra anterior revista.

En el último mercado de cereales de Haro, han regido los precios siguientes:

Trigo de 45 á 47 rs. fanega.
Cebada de 21 á 23 id. id.
Centeno de 30 á 32 id. id.
Avena de 14 á 15 id. id.
Habas blandas de 46 á 48 id. id.
Id. duras de 32 á 34 id. id.
Alubias de 62 á 64 id. id.
Caparrones de 68 á 70 id. id.

Búrgos: Imp. de la viuda de Villanueva.

MISCELÁNEA.

LAS MÁQUINAS DE COSER.—Se han generalizado tanto que me parece útil hablar de los accidentes á que dá lugar su uso entre las pobres mugeres que viven de este trabajo.

El ingenioso y hasta maravilloso aparato debido al genio de los inventores del siglo XIX y particularmente al de Elias Howe, ha adquirido en poco tiempo inmenso desarrollo. Su introduccion en muchos ramos de las industrias manufactureras ha efectuado en ellas una completa revolucion, cuyas consecuencias inmediatas han sido un prodigioso aumento en la produccion de los artículos que la máquina ayuda á confeccionar como ropa blanca, vestidos de todos géneros, calzado etcétera, dando lugar á una notable reduccion en sus precios.

Pero la mayor parte de los progresos, económicos ó industriales, van acompañados de inconvenientes mas ó menos graves; de males que compensan en una medida variable, el bien conquistado por la humanidad. Apenas comenzaron á usarse las máquinas de que

me ocupo, se oyeron quejas de las personas que las utilizaban.

Los médicos no pudieron ponerse de acuerdo respecto á este particular. Habia algunos que juzgaban muy peligroso el aparato, mientras que otros no le atribuian ningun inconveniente. Unos afirmaban que la máquina de coser movida por el pié no determinaba efectos perjudiciales á la salud, á no ser la fatiga propia de toda clase de trabajo; otros aseguraban que los movimientos alternativos de las piernas, causaban inflamaciones de los tendones de ciertos músculos de los miembros inferiores, calambres muy penosos y á veces graves parálisis, enfermedades nerviosas y otros varios accidentes propios del sexo femenino.

Esta diversidad de opiniones en profesores dignos de consideracion, difícilmente podia conducir á la verdad. Tanto es así, que á pesar de una investigacion minuciosa, hecha recientemente en los Estados-Unidos, todavia no es posible formular una opinion decisiva. Sin embargo, extraeré las conclusiones de Mr. Gerardin hijo, que ha resumido los resultados de la indicada investigacion practicada en la América del Norte por iniciativa del Consejo de

Sanidad de Massachusset, comarca del mundo donde más máquinas de coser se fabrican y emplean.

En su opinion, no deben atribuirse al trabajo que se hace con la máquina los desórdenes en las fundaciones digestivas, las dispepsias, resultado mas bien de la atmósfera malsana que respiran las obreras en los talleres y de la precipitacion y desarreglo con que hacen sus comidas. En cambio puede creerse con fundamento que son consecuencia del esfuerzo que exige la máquina los dolores musculares en las piernas y en los riñones ó sea del tronco del cuerpo y de los miembros inferiores.

Esto se concibe fácilmente al recordar que se ponen en continuo movimiento los mismos músculos para mover el pedal de la máquina; y lo único que puede evitar semejante inconveniente ó por lo menos atenuar sus efectos es la reduccion de las horas de trabajo.

Tampoco es dudoso que ciertas enfermedades peculiares de las mugeres, se agravan como consecuencia inmediata del ejercicio constante y prolongado sobre los órganos mas importantes á las funciones de la vida.

En cuanto á la debilidad general á la prostracion que algunas obreras experimentan, puede asegurarse que proceden mas que de la naturaleza del trabajo del exceso de él.

Por tanto debe deducirse que la máquina de coser, ese instrumento tan útil y tan beneficioso, que se ha generalizado penetrando hasta en los mas humildes hogares, no ofrece verdadero peligro á las personas que disfrutan de buena salud, sobre todo cuando no se ven obligadas como las obreras á trabajar constantemente 10 ó 12 horas diarias, Una muger sana y de regulares fuerzas puede trabajar con la máquina de coser 3 ó 4 horas al dia sin perjudicarse, y este espacio de tiempo es suficiente para las labores que exige una familia.

Las personas que padecen alguna afeccion orgánica, las que se ven obligadas á trabajar muchas horas seguidas, y habitan en estas condiciones mientras trabajan, cuartos mal aireados ó húmedos, que aún sin el esfuerzo del trabajo alterarian su salud, tienen en la máquina de coser un poderoso auxiliar de sus dolencias, auxiliar que no solo las agrava, sino que fácilmente puede llevarlas á un término fatal.

He aquí porque ha sido un gran bien,

Décimos á 50 pesetas.

58 millones 400.000 reales en 6.512 premios.

Décimos á 50 pesetas.

PRIMER PREMIO 10 MILLONES.—SEGUNDO 5 MILLONES.—TERCERO 4 MILLONES.

Con el fin de facilitar los medios y posibilidad de satisfacer el deseo de las personas que quieran obtener para todos y cada uno de los sorteos de la Lotería Nacional, billetes ó décimos de los que se expenden en esta Côte, el Administrador principal de Loterías de la núm. 8, D. Pedro Lopez Vargas, seguirá sirviendo á PROVINCIAS, ULTRAMAR Y EXTRANJERO, y con la puntualidad y exactitud que ya tiene acreditado, todos los pedidos que se le hagan por medio de comisionado, ó por carta remitiendo su importe en libranzas de Giro Mútuo ó letra de fácil cobro, y los sellos de correo necesarios para su envío.

CALLE MAYOR, 78, PLATERÍAS, MADRID.

Se gira al punto que se indique (si así se deseara) la cantidad que corresponda al premio obtenido.

También se servirán billetes ó décimos de la Lotería Municipal para el segundo sorteo que se ha anunciado y se celebrará el 25 de Febrero de 1881. Se remiten prospectos, se dan detalles y se administran cuantas noticias se pidan.

Se dá aviso inmediato cuando salga premiado el número que se remita.

PASTA PECTORAL

del
DR. ANDREU,
DE BARCELONA.

Remedio seguro contra toda clase de tos fuerte é incómoda que sea.

Clasificación de las virtudes de esta pasta en las diferentes variedades que presenta aquella enfermedad.

LA TOS ronca y fatigosa que es síntoma casi siempre de tisis y catarros pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos violentos de tos, que contribuyen mucho al decaimiento del enfermo.

LA TOS continua y pertinaz producida por un gran cosquilleo en la garganta, á veces de carácter herpético, se corrige al momento con esta pasta y desaparece luego con el auxilio de un buen purgativo.

LA TOS seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por sofocación, como sucede á los asmáticos y personas excesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta pasta pectoral.

LA TOS ferina ó de coqueluche que ataca con tanta pertinacia á los niños, causándoles vómitos, desgana y hasta espantos sanguíneos, se cura con esta pasta, mayormente si se le acompaña algún cocimiento pectoral y analéptico.

LA TOS catarral ó de constipado y la llamada vulgarmente de sangre, ya sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimos los ejemplos de curaciones obtenidas en personas que de muchos años padecían semejante tos, tan incómoda y pertinaz, que al menor resfriado se reproducía de una manera insufrible.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple tos, ocasionada por un constipado mal cuidado.

Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Y
CURACION DEL

ASMA

Ó SOFOCACION
DE TODA CLASE,

POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS.

Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.

Fumando un solo cigarrillo aun en los ataques mas fuertes de ASMA, se siente al instante un gran alivio. La expectoracion se produce mas fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con mas regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas mas delicadas.

LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante con los papeles azoados, quemando uno dentro la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar, siente luego un agradable bienestar que se convierte en el mas apacible sueño.

Depósito Central de estos medicamentos; Farmacia de su autor en Barcelona, y se hallarán también de venta en las principales Farmacias de todas las poblaciones de España y de América, así como en Francia, Italia y Portugal.

PIANOS, ARMONIUMS, ÓRGANOS
Y OTROS INSTRUMENTOS.

Gran depósito de Ventura Navas, Desengaño, 15, Madrid.

El dueño de tan acreditado establecimiento, en su reciente viaje al extranjero, ha adquirido la colección mas notable de cuanto fabrican las casas mas renombradas en Pianos de cola, cuerdas cruzadas y verticales de Erard, Pleyel, Gaveau, Kaps, Ronisch, etc. etc. sin rivales en el mundo.

Se da certificado de legitimidad, y se garantizan.

Los pianos de la célebre casa de Bernareggi, se venden con un 30 por 100 de rebaja de la nota de fábrica, y los magníficos de Chassaigre se garantizan por seis años. Representante en Burgos, plazuela de la Audiencia núm. 1, cuarto 2.º

GABINETE OFTÁLMICO

dirigido por

D. CIPRIANO ALONSO DIAZ,

ex-interno y premiado por la Facultad de Medicina DE VALLADOLID,

ex-médico de la Armada y del Hospital General de Madrid y actualmente Director de Baños, todo por oposicion.

Consulta de enfermedades de los ojos desde 1.º de Octubre á 1.º de Junio, de once á una de la tarde. Gratis á los pobres que lo acrediten debidamente.

VALLADOLID.

Damas, 52.º, derecha.

AVISO INTERESANTE.

Se traspa una gran fonda (hotel) situada en el punto mas céntrico de Paris. Es casa española muy acreditada y conocida, tanto de los peninsulares como de los americanos; rinde considerables beneficios.

Para mas antecedentes, dirigirse á monsieur J. B. Cuenca, 12, Passage de l'Opera—Paris.

AGUA DE LOECHES.
LA MARGARITA.

Premiada con medalla en la Exposicion de Paris de 1878.

Está muy acreditada, hace ya veintiseis años, en España y en el extranjero. Cura con facilidad, prontitud y radicalmente las escrófulas, herpes, reumatismo, sífilis, úlceras, infartos de la matriz, flujo blanco, dolor de estómago, digestiones difíciles, infartos del hígado, bazo y mesenterio, ictericia, y regulizan la menstruacion. Cada botella cuesta en Madrid 4rs., y en provincias á proporcion. Es el purgante mas barato, nuevo y eficaz. Los baños de esas aguas son magníficos y producen curas sorprendentes. Están abiertos del 15 de Junio al 15 de Setiembre. Informes, Jardines 15, bajo. La venta en todas las farmacias. En Madrid se abonan 4 cuartos por botella.

ALMACENES DE FERRETERIA,

Plaza del Arzobispo.

Camas y cunas de hierro, jergones de muelles, batería de cocina, planchas, cubos y jarros para tocador. Arcas de hierro de combinacion para guardar caudales.

Hierros, aceros, plomos, zinc, etc. etc. Clavazon, herrajes, herramientas, etc. Todo barato.

GRAN HOTEL DE LUISA DE NOEL

Y DE MADRID.

43, rue Vivienne, 43.

PARIS.

Casa española establecida en el punto mas céntrico de Paris, entre la Bolsa y los Boulevares. Habitaciones cómodas y espaciosas. Cocina á la española y á la francesa. Mesa redonda y á la carta.—Se habla español, inglés, italiano y portugués.

la aplicacion de una fuerza motriz independiente al movimiento de las máquinas. Lo que conviene ahora es ponerla al alcance de todas las fortunas para que se generalice y evite sobre todo á las pobres obreras los padecimientos que hoy les produce el excesivo y continuado trabajo.

UNA NUEVA ARMA DE DESTRUCCION.— Se ha ensayado recientemente en Washington un cañon que puede hacer cinco mil disparos en 13 minutos. Este cañon llamado el Gardner, del nombre de su inventor, es una pieza mecánica que consta de dos tubos de acero y está destinado á economizar fusiles haciendo los disparos mas rápida y eficazmente que estos. Es probable que no ofrezca la misma precision que el fusil, pero bien servido debe causar grandes destrozos en una línea ó columna de infantería en marcha.

El cañon, bastante ligero, puede ser llevado por dos hombres y su longitud total es de cuatro piés. Puede hacer 500 disparos por minuto y esta rapidez no tiene más límite que el tiempo necesario para cargar el cañon.

Si pudiese emplearse el vapor para cargarlo y darle el máximo de celeridad

posible no se sabe á donde llegaría el número de disparos que podrian hacerse.

Una caja de forma aplastada, colocada en la parte posterior de la pieza, contiene los cartuchos; y á medida que se verifican las descargas, los cartuchos quemados por la accion de un sencillo mecanismo lanzan los proyectiles que contienen.

No me detengo en mas esplicaciones porque seguramente no han de necesitar esta especie de maquina infernal los lectores; básteles saber que en el ensayo practicado con el nuevo cañon se hicieron cinco mil disparos en 13 minutos; y que para el manejo de esta terrible arma bastan tres hombres.

De desear es que se generalize: con él no harán falta soldados, y mientras los ambiciosos se destruyen á cañonazos podrán los mozos labrar la tierra y contribuir á la paz y la prosperidad.

DANIEL GARCIA.

Un Doctor inglés acaba de dar una conferencia acerca del influjo de los perfumes en la educacion y el carácter de la mujer. Pretende haber hecho experiencias, durante veinte años, en mas de doscientas muchachas. Segun afir-

ma, hay perfumes que producen modificaciones dinámicas ó estáticas, no solamente en los sentidos, sino en la moral de la mujer. Hé aquí un resumen del resultado de sus observaciones:

El tratamiento por el almizcle desenvuelve en la mujer la sensualidad.

Las muchachas jóvenes, sometidas á la influencia de la rosa, se hacen desvergonzadas, altaneras pendencieras y avaras.

El geranio provoca la valentía en el carácter y el orgullo noble.

La violeta predispone á la piedad y á la devocion.

El benjuí conduce á los sueños fantásticos, á la poesia, á la inconstancia.

La menta desenvuelve el carácter y los instintos comerciales.

La verbena provoca el gusto para las bellas artes.

El ámbar excita la inspiracion.

El patchouli produce el histerismo.

El alcanfor embrutece.

El cuero de Rusia causa la indolencia y la lascivia.

El opponax predispone á la locura.

Es sensible que el experimentador no haya hecho ensayos en el sexo feo, para completar sus estudios. Pero, en fin, ésto demuestra que llegará un día

en el que podremos exclamar: dime lo que hueles y te diré quién eres.

CURIOSIDADES.—Anaxagoras, Caton, Marco Craso y Clazomeno, no se rieron en toda su vida.

Lelio Pompenio jamás erupió.

Druso y Antonia Romana, nunca escupieron, siempre se tragaban la saliva.

Jenofante, siempre estaba riendo, y por más pesares que le viniesen, jamás pudo resistir la risa.

Masinisa Rey de Numidia, nunca sintió calor ni frio; hizo muchos viajes, siempre á pié, y á los 90 años engendró un niño.

Heliogábalo, jamás se puso dos veces una misma camisa, un mismo vestido, ni un mismo calzado; no durmió jamás en sábanas lavadas; no hizo nunca cena que costase menos de 7.000 duros, y solia convidar siempre á 8 calvos, 8 tuertos, 8 cojos, 8 sordos, 8 ciegos, 8 gordos, 8 flacos, 8 altos, y 8 enanos, y la bagilla de plata y oro con que se servia á la mesa, se la regalaba á los convidados.

Filetes Coo era tan delgado de cuerpo, que fué necesario ponerle planchas de plomo en los zapatos á fin de que el aire no se lo llevase.